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发展冰雪运动 助力北京冬奥

体彩公益金催生苏州冰雪运动热潮
近年来，随着 2022年北京冬奥会的成功申办，为冰雪运动的繁荣发展带来了重大机遇。根据国家体育总局发布的《冰雪运动发展规划》，到 2025年，要实现直接参加冰

雪运动的人数超过 5000万人并“带动 3亿人参与冰雪运动”，冰雪产业总规模将达到 1万亿元。在体育彩票公益金的保驾护航下，江苏苏州冰雪运动产业迎来发展机遇，市
民对滑雪运动的关注和热情逐步升温，滑雪产业迎来了爆发式增长。

作为世界上发展最快的大众

健身娱乐活动之一袁 轮滑非常能
满足中国人当前追求健康的生活
方式及娱乐的需要遥 苏州拥有生
活水准高尧参与人口多的优势袁轮
滑运动的热潮也带动轮滑装备的
产销和场馆的建设袁 借此能有效
推进冰雪产业野北冰南展冶袁苏州
冰雪产业市场空间巨大遥

2016年 11月袁 苏州第一个
真冰场在大运城开业遥 很多苏州
人惊喜的发现袁原来在苏州这样
一个冬天里也难得下雪的南方
城市袁也可以溜真冰遥 这是世纪
星滑冰俱乐部第一次进军苏州遥
2017年 9月袁全明星滑冰俱乐部
在龙湖时代天街开业袁同样作为
全国连锁的滑冰俱乐部品牌袁把

苏州作为了自己重要的一站遥
2017年的双野十一冶袁冠军冰场在
苏州中心开业袁 开业第一天就迎
来了 5000人的客流量遥 短短一
年时间袁 在苏州就有 3家真冰场
开业袁 冠军冰场位于丰隆城市中
心的第二家真冰场袁 也迅速建成
对外营业遥 随后袁园区奥体中心尧
训练基地也将有真冰场的建设计
划遥 目前袁 苏州市内的 6家真冰
场袁 都把青少年培训作为工作的
重点袁每个冰场袁都有专业的冰上
项目教练袁成立相应地冰球队袁努
力培养青年冰雪人才遥 各个冰场
借助自身全国连锁的优势袁 在俱
乐部内部开展了各项联赛袁野走
出去袁请进来冶的交流模式袁也让
苏州的冰雪运动发展迅速遥

冰雪运动消费升级

体彩公益金助力“健康苏州”建设
在苏州袁体彩公益资金正在

助力快速推进野健康苏州冶城市
建设袁进一步落实全民健身国家
战略遥

围绕彩票公益金野来之于民袁
用之于民冶的宗旨袁苏州体育彩票
公益金为苏州体育事业的发展和
社会公益的推动作出了积极贡
献遥多年来袁苏州体育彩票销售及
筹集的公益金数量在全省领先并

位居全国大中城市前列遥据统计袁
自苏州正式发行电脑型体育彩票
以来袁截至 2021年 7月袁累计销
量突破 500亿元袁 筹集的体彩公
益金累计超过 45亿元遥 以野中国
体育彩票冶冠名的全民健身尧群体
赛事尧 场馆建设等项目少不了体
彩公益金的支持遥

2020年度袁苏州市本级体彩
公益金安排项目近 20个袁资金总
额上亿元袁其中有 8000多万元投
入野全民健身计划冶项目中袁占比
超 80%袁主要用于开展全民健身
活动尧 维护及建设公共体育设施
和场地尧资助群众体育队伍建设尧
组织全民健身科学研究与宣传等
方面遥 还有超过 2000万元用于
支持野奥运争光冶项目袁主要用于
苏州太湖国际马拉松赛尧CBA男
篮赛尧 全国青少年系列赛及冰雪
轮滑等各类重大比赛及体育后备
人才的培养和输送等方面遥

好风凭借力袁送我上青云遥有
了体彩公益金的巨大推动力袁苏
州的冰雪运动已经加足马力袁驶
入全面发展的野快车道冶遥 （宗合）

规划引领促长远发展
为推动冰雪运动的开展袁苏

州坚持规划先行袁 明确了专业训
练与全民健身协调发展的方向遥
早在野十三五冶时期袁叶苏州市体育
发展野十三五冶规划曳已经提出袁要

野落实冰雪运动耶南展西扩爷战略袁
增办省速滑队 渊速度滑冰和轮
滑冤袁探索奥运项目和非奥项目相
结合尧 试点开展冬季项目的发展
新路冶遥 叶苏州市全民健身 野十三

五冶规划曳也提出袁要野积极培育滑
冰等具有消费引领特征的时尚休
闲运动冶遥冰雪运动有利于满足群
众多样化的体育文化需求尧 推动
全民健身和全民健康深度融合遥

省队市办成为独特优势
在苏州袁虽然冰雪并不常见袁

但是却有着良好的轮滑基础遥
2014年索契冬奥会袁曾在江苏省
轮滑队训练过袁后野轮转冰冶的运
动员韩天宇夺得了短道速滑男子

1500米的银牌袁得到国家体育总
局的高度重视遥 2016年 2 月袁江
苏省体育局研究决定组建 野江苏
省速滑渊滑冰轮滑冤队冶袁这是全国
首支速滑两栖运动队袁 由苏州市

体育局负责野省队市办冶遥
2017-2018赛季全国速度滑

冰青少年锦标赛在大庆落幕袁代
表江苏队出战的苏州运动员李
乐铭独揽女子甲组 1500 米和
3000米尧女子个人全能和集体出
发项目 4 枚金牌袁 在女子 1000
米比赛中也获得铜牌遥 2018年 2
月袁在韩国平昌冬奥会上袁轮转
冰运动员郭丹获得速度滑冰女

子集体出发项目第十名遥 这些成
绩的取得袁 都与苏州扎实的轮滑
运动基础有关遥

如今袁 轮滑运动在苏州市民
中的普及率非常高袁 俱乐部运作
较为成熟袁训练体系较为科学袁专
业人才储备较为丰富袁 赛事组织
也比较有序袁 这些因素无疑为冰
雪运动普及推广创造了得天独厚
的条件遥

冬奥会带来冰雪契机

冰雪运动，因对场地、装备有

较高要求，在我国开展并不十分
普及，运动成绩也不突出。借北京

2022冬奥会举办之东风，凭借体
彩公益金的大力支持，近年来，冰

雪运动在我国普及程度逐渐提
高，参与冰雪运动的寻常百姓越

来越多。

以往，冰雪运动多在我国的
东北三省以及内蒙古、新疆等

省份开展，其他省份鲜有涉及。

如今，冰场、雪场遍布全国各

地，很多省市组建了冰雪运动
队。以江苏苏州为例，2016 年 2

月，江苏省体育局组建“江苏省

速滑（滑冰轮滑）队”，这是我国

首支速滑两栖运动队，由苏州

市体育局负责“省队市办”。在

2017 -2018 赛季全国速度滑冰
青少年锦标赛中，代表江苏队
出战的苏州运动员李乐铭获得

女子甲组 1500 米、3000 米、女
子个人全能、集体出发项目的 4
枚金牌。在 2018 年韩国平昌冬
奥会上，轮转冰运动员郭丹获

得速度滑冰女子集体出发项目

第十名。

冰雪运动的普及开展，离不

开体彩公益金的大力支持。截至

2021年 8月 29日，中国体育彩
票已累计筹集公益金 6047亿元。

其中，苏州体彩累计销量突破

500亿元，筹集体彩公益金达 45
亿元。百万青少年上冰雪活动、可

拆卸冰场的建设、冰雪嘉年华的

举办……体彩公益金助力举办的

这些活动和修建的场地，让越来

越多的寻常百姓接触到冰雪运
动，参与到冰雪运动中来，共享冰

雪运动的乐趣，共享体育彩票的
公益成果。

让冰雪运动走近寻常百姓
●时评
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明星效应引领发展
省队市管项目培养了郭丹尧

张弛尧 李思杉等一批国际顶尖
的轮滑运动员遥 郭丹作为我国
第一个轮转冰的领头人袁 完美
诠释了她作为我国轮滑/滑冰双
栖运动员的代表的能力遥 过去

的 6 年袁 郭丹参加第二十三届
平昌冬奥会获得第十名袁 成为
我市参加冬奥会第一人遥 在全国
第十四届冬季运动会上袁 轮滑
项目勇夺 6 金中的 4 金 2 银 袁
创下江苏冬运会金牌零的突

破袁郭丹也成为了江苏首个野冬
运三冠王冶遥 郭丹的成功转型袁
为众多运动员提供了借鉴的经
验袁 也带动了更多的运动员尝
试轮转冰袁 为冰雪项目储备了
更多人才遥

北京冬奥会即将举办袁苏州
掀起了冰雪运动热潮遥 一方面袁
国家政策利导尧 经济发展稳定尧
财政支持袁有利于推动群众冰雪
运动的开展袁推广冬季群众体育
运动的实施遥 另一方面袁在资源
的投放上地域性倾斜较大遥苏州

地处长三角袁是中国经济最发达
的城市之一袁有着深厚的文化底
蕴尧浓厚的体育氛围和先进的发
展理念袁 体育事业一直走在前
列袁利用自身优势袁发展冰雪产
业袁培育冰雪人才袁走出自己的
道路势在必行遥 此外袁苏州人对

冰雪运动有着足够的好奇尧热情
和消费能力袁冬季体育运动将成
为越来越多苏州市民乐于参与
的体育运动项目袁 去北方滑雪尧
到冰场滑冰尧 看冰球比赛等等袁
也成为苏州越来越流行的健身
休闲方式遥


